

県民、皆免許時代に

男性は全国1, 女性も10位

二人に一人が取得

女性のバイク伸びる

本県の運転免許人口は、近年急激に増加を続け、文字どおり県民皆免許時代を迎えました。本年六月末現在の運転免許人口は、

男 二四万〇五四九人 (全体の六七%)

女 二万八千九百七人 (全体の三三%)

計 三万五千九百六十六人

に達し、県民二・二人に一人の割合で運転免許証を持つていて、全国平均の二・六人を上回っています。これら免許人口の特徴は、次のとおりです。

一 免許人口に占める性別構成比において、女性の占める割合が年々高くなっており、十年前の昭和四十七年末の免許人口は、男 一九万五九〇一人 (全体の八〇%)

女 四万九千二百九人 (全体の二〇%)

計 二万四千五百一八〇人

であり、同年の指数を一〇〇とすると、昭和五十六年六月末の免許人口は、男一・二三、女二・四〇となり、とくに女性の免許取得者は、十年前に比べ二・五人に一人となり(二・四倍)著しく増加している。

(注)昭和五十六年六月末現在の全国の免許人口は、

男 三〇八万六千一四八人 (全体の七〇%)

女 一三三万九千九百八人 (全体の三〇%)

計 四四二万六千一五六人

であり、昭和五十五年十二月末現在における免許取得率の高い都道府県

- ① 群馬県四五・九%
- ② 長野県四四・六%
- ③ 徳島県四四・四%

- ④ 山梨県四三・九%
 - ⑤ 栃木県四三・九%
- となっており、全国平均は、三六・七%である。
- 二 運転免許の性別取得率は、性別人口に対し、
- 男 六一・三四%
- 女 二八・六六%
- となっており、男は全国一位、女は全国十位となっている。
- (注)昭和五十五年十二月末現在における取得率は、

- の高い都道府県は、
- 男性
- ① 山梨県六〇・九%
 - ② 群馬県六〇・六%
 - ③ 長野県五九・六%
 - ④ 徳島県五八・八%
 - ⑤ 栃木県五八・七%
- 女性
- ① 群馬県三二・二%
 - ② 徳島県三一・二%
 - ③ 長野県三〇・五%
 - ④ 奈良県三〇・〇%
 - ⑤ 宮崎県三〇・〇%
- となっており、全国平均は男五二・八%、女二二・二%である。



路上でバイクの安全運転を指導

安全リーダーを委嘱

夏休み子ども交通・防犯

……署 菲崎

教室を開催し、その他の学校については、第一学期終了日に所管区員が趣旨を説明し、各校長から委嘱状を交付しました。

各リーダーは、誇りをもってこの活動に参加し、交通安全、非行防止に大きな効果が期待されます。



子どもの交通安全を願ってリーダー委嘱

菲崎警察署(太田栄造署長)は、夏の交通安全事故防止県民運動と防犯運動の一環として、管内小・中学校二十六校の最上級生五九七名を「夏休み子ども交通安全リーダー」として委嘱しました。

これは、夏休み中の、子どもの交通事故や非行を防止するために、まずリーダーが、自ら交通ルールや生活上のきまりを守り、同級生・下級生を指導するなどこの運動の輪を広げようとしたものです。

同署では、さる七月十八日近在の小・中学校のリー



無保険車運行には違反六点が付き、直ちに免許停止となります。とくにバイクは、ご注意ください。

(運転免許課)

交通安全対策の重要性を言われてから久しいが、日本における本格的な自動車時代は一九五〇年代後半から始まり、急速に発展し安全施設面(工学)では、長年にわたる整備、とくに本年から始まった第三次交通安全施設整備五カ年計画において、逐次整備される予定となつていきます。取締り面では施設、規制を担保するために指導を重点に、悪質な、しかも重大事故に直結する違反の取締りを実施中であります。

石川五右衛門が「浜の真砂はつきぬとも世に盗人の種はつきまじ」と喝破しましたが、交通事故も自動車が進んでいるうちは絶滅は不可能で、如何に少なくする

交通安全を考える



県警察本部交通安全課長 矢崎良造

交通安全という、ますます頭を浮んでくるのは三Eの原則であります。

Engineering (工学)

Human Engineering (人間工学)

Enforcement (取締り)

Education (教育)

Headway (ヘッドウェイ)

交通安全対策の重要性を言われてから久しいが、日本における本格的な自動車時代は一九五〇年代後半から始まり、急速に発展し安全施設面(工学)では、長年にわたる整備、とくに本年から始まった第三次交通安全施設整備五カ年計画において、逐次整備される予定となつていきます。取締り面では施設、規制を担保するために指導を重点に、悪質な、しかも重大事故に直結する違反の取締りを実施中であります。

石川五右衛門が「浜の真砂はつきぬとも世に盗人の種はつきまじ」と喝破しましたが、交通事故も自動車が進んでいるうちは絶滅は不可能で、如何に少なくする

河西定男氏、勲五等 双光旭日章に輝く



甲府交通安全協会副会長、定男氏(甲府市相生二丁目、七十二才)は、春の叙勲で勲五等双光旭日章の榮譽を受けました。

河西氏は、県安協、甲府安協の役職を歴任しているほか、県印刷工業組合理事長、同顧問、県職業訓練審議会会長、県職業能力開発協会会長、同中央会理事、県技能士会連合会長、同中央理事等の要職にあって、幅広い活動を続けています。

このたびの叙勲は、永年職業訓練並びに中小企業振興に尽くした功績によるものですが、今後とも一層の活躍が期待されております。

交通のルールや危険、あるいは的確なハンドルやブレーキの操作だけを教えるのでは万全を期し難いのです。そのほかに、性格的な不安定さ、情緒不安定を矯正するような教育が必要で、これは一朝一夕にはできません。

日本は馬車時代がなく、いきなり自動車時代へ突入したといわれています。カゴ、大八車時代が長く、道路の環境の整備が不十分でした。高速自動車道路を除いて地方都市の道路や山岳道路は狭く、ほとんどの道路が一方通行の現状で、交通手段として現行の整備は先述述べたとおり逐次実施される予定です。国民の悲願である死亡交通事故の絶無は窮極的には人の問題であると思えます。歩行者、運転者にしても、お互いにその立場に立って歩行し、運転すれば、交通事故はほとんど皆無の状態になると信じます。それには幼児からの交通安全教育が大切で、二才、四才、幼稚園(保育園)小学校、中学校、高校と、それぞれ段階に応じた一貫した教育が必要で、

六・六・三・三と十八才で高校を卒業するときには立派な交通社会人ができあがるわけです。このように一貫した教育によってこそ「安全で住みよい日本の道路交通環境」が現出するのではないかと考えます。

整備不良自転車を一掃

TSマークで安全な利用

自転車安全整備店の章



(A図)



(B図)

だれもが手軽に利用することのできる自転車は、県内だけで、既に、三十二万台を超えています。この中には、整備が十分になされていなくても相当あると考えられます。

自転車の街頭点検の結果でも三分の二くらいは何らかの不良がみられ、中にはブレーキの全く効かないものもあります。

自転車だからと簡単に考えて、不良の所そのままにしているのでは、停止しなければならぬ所で停止できないということになります。

現在利用されている自転車が点検整備をし、点検整備基準に合格したものに「点検整備済章」(TSマーク)をはりつける制度です。

自転車は、便利な乗り物ですが、自転車だからといって安易な気持ちにならないで、つねに点検整備された自転車を正しい方法で利用することが、交通事故から身を守ることに繋がります。

自転車整備士の資格者のいる「自転車安全整備店」(A図)で点検を受け、TSマーク(B図)を自転車に貼ってもらいましょう。

点検整備促進を申し合わせ

自転車整備指導員会議
交通管理技術協会山梨県支所(吉田文男支所長)と山梨県自転車整備自動車工業協同組合(佐野光雄理事長)は、七月十五日、ニュー機山で、関係者四十五名が出席し、自転車安全整備指導員会議を開きました。

自転車の整備不良による



自転車の安全運転、県下一を競う

県警本部と県交通安全協会主催の、第十二回交通安全全県とも自転車山梨県大会は六月二十一日、中道町の笹南中学校で開催されました。

この大会は、自転車の交通知識や、安全で正しい乗り方を身につけさせ、この自転車の安全と、交通

高根東小が7連勝

交通安全全県とも自転車県大会

事故の防止を目的として行われたものです。

大会には、県下各地区の代表二十チームが参加し、学科テストとして、交通規則、道路標識、自転車の安全な乗り方の常識の六十問、実技テストとして五分間で自転車の正しい乗り方を競う安全走行、自転車の



熱戦を展開した二輪車運転県大会

乗りの熟練度を競う技能走行に真剣に取り組む、自転車の安全教育に効果的な大会でした。

競技の結果は、高根東小学校チームが七連勝優勝し、八月三、四の両日、東京体育館で開催された全国大会に出場し善戦しました。

◇個人入賞
優勝 白倉充久(高根東)
優勝 山田徹夫(同)
同 下条昇(同)

安全運転の実技 67人が腕を競う

二輪車運転山梨県大会

県交通安全協会、県二輪車安全運転推進委員会主催の第十一回二輪車安全運転山梨県大会が、去る七月九日、県運動センターで開かれ、四クラス合計六十七名の選手が参加し、熱戦を展開しました。

この大会は、二輪車の安全運転技術と交通安全の向上を図って、交通事故を防止することを目的として、県警本部交通安全普及協会

- 〔優勝〕守屋清香(御坂)
- 〔準優勝〕村松里美(甲府)
- 〔優勝〕志村真奈美(甲府)
- ◇高校生クラス
〔優勝〕斉藤和彦(石和)
- 〔準優勝〕植村勝(石和)
- 飯田記章(白根)
- ◇一般Aクラス
〔優勝〕小林公一(甲府)
- 〔準優勝〕石川宏次(甲府)
- 赤池政樹(甲府)
- ◇一般Bクラス
〔優勝〕田中秀明(玉穂)
- 〔準優勝〕守屋誠(御坂)
- 赤沢一明(都留)

と六月二十六日の両日、原付車指導員の認定審査を実施し、新たに九十六名が指導員として認定されました。

県下では、今まで特別指導員十九名、指導員二百二十五名、準指導員十九名、計六百六十三名が二輪車の指導にあたり、認定は、今年初の認定で二百五十九名となり、原付車指導員は、ますます強化されたことと

審査は、学科と適性検査、実技、面接と四段階に分かれて行われ、実技は、安全指導に積極的に取り組むようとしている人だけに、真剣に受験し、よい結果を収めました。

とくに今回の審査認定には、女性の進出が目立ちました。女性のバイク急増の中で、交通安全指導に力となることと見られています。

審査の結果、入賞者は次のとおりですが、各クラスの優勝者等四名が、八月二十一日(土)二十三日(日)の二日間、三重県鈴鹿サーキットで行われた全国大会に本県代表選手として出場し、健闘しました。

バイクの安全指導体制強化

準指導員96名を認定

とができました。引き続き、各機関、団体が協力して運動を推進し、定着することとしています。

なお、この制度を、より一層推進するため、県警本部、県交通安全協会、日本交通管理技術協会山梨県支所、県自転車整備自動車工業協同組合の四者連名により、各教育委員会と小・中・高教対し、児童、生徒への指導方をお願いし、協力を要請しました。

審査は、学科と適性検査、実技、面接と四段階に分かれて行われ、実技は、安全指導に積極的に取り組むようとしている人だけに、真剣に受験し、よい結果を収めました。

とくに今回の審査認定には、女性の進出が目立ちました。女性のバイク急増の中で、交通安全指導に力となることと見られています。

審査の結果、入賞者は次のとおりですが、各クラスの優勝者等四名が、八月二十一日(土)二十三日(日)の二日間、三重県鈴鹿サーキットで行われた全国大会に本県代表選手として出場し、健闘しました。

山梨県交通安全協会会員の
ための災害共済のお奨め

万人は一人のために 一人は万人のために

※ 保険会社の職員が内容説明に伺います

提供団体 山梨県交通安全協会

引受会社 **協栄生命**

甲府市丸の内三丁目20-3
TEL 0552 (22) 4836(代)

飲酒運転加害者の手記

山口孝男

「これくらい酒なら大丈夫」私の心のすみにそんな意識が働いていました。それから十数分後、私の自信は無残にも吹き飛ばされ、私は自らの手で自分を地獄へ突き落としてしまったのです。

私には自信がありました。昨今、交通事故防止が声大に叫ばれ、あらゆる機会を通じてPRされて、私達の目や耳にはいつまでも、いままでの私はその都度皆さと同じように「自分に限ってそんなことにはならない」と心には聞かせてまいりました。免許を取って六年間、二、三度の違反はしましたが、車は自分の体の一部分のように、また手足のように動きまわりました。しかし、思えば、私の自信の陰に一瞬の油断がひそんでいて、それを忘れていました。

車で人を送って大月まで行った私は、酒を飲んでいたので「心配だから少し休んでいくように」と言われ、たまたまかわらず、「いや大丈夫です」とふり切って帰途につき、また「これくらい酒なら大丈夫」私の心のすみにそのような意識が働いていました。

「遅くなった、早く帰ろう」私は急ぎました。そしてスピードを上げ、前の車を追い越したとき、横断車の人をヘッドライトの中に発見し、避けようとしてブレーキを踏む間もなく、必死でハンドルを切り直した瞬間に合いました。その人は、車は大破、錯乱と悔恨のうず巻くうちに、その人は死んだことを聞かされ、私は自分の一生は終わりと、思いました。遺族の方になんともいわないで、また驚き悲しむであろう自分の家族になんと言おうか。それからの私の苦しみは今なお続いています。私は自分の一生を通じて、遺族の方に対し、また社会に対して自分自身の罪の償いをし続けなければなりません。いくらお守りしてもらっても、また神に祈っても、自分を守るのは自分自身だと悟りました。

私は、ついでこの間まで皆さんと同じ仲間だったのです。苦しみ眠れぬ夜が続く毎日、一生負わねばならぬ重い十字架。皆さん、ハンドルを持ったときから、いつか同じ運命をたどるかも知れないことを銘記してください。そして私の仲間にならないでください。(会社員、仮名)

